

El plano explicativo ha sido publicado por el MARM, como parte de la Guía de los Caminos Naturales de España

El Camino Natural del río Segre permite en sus dos ramales la observación de aves acuáticas y recorridos por el río y pantanos

Su trazado une un tramo del río Segre con el embalse de Utxesa a lo largo de unos 13 kilómetros, pudiendo alcanzar un par de kilómetros más si se recorren todos los ramales.

15 de diciembre de 2010. El Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino ha publicado el plano explicativo del Camino Natural del río Segre y pantano de Utxesa, en la provincia de Lleida, con la cartografía necesaria para realizar su recorrido y las recomendaciones para aprovechar esta experiencia. Esta publicación forma parte de la Guía de los Caminos Naturales de España, que el MARM está incluyendo como separata coleccionable en su revista "Desarrollo Rural y Sostenible".

El trazado del Camino Natural del río Segre une un tramo del río con el embalse de Utxesa a lo largo de unos 13 kilómetros, llegando a alcanzar un par de kilómetros más si se recorren todos los ramales. Tiene su punto de inicio en la localidad de Torres de Segre, desde donde se pueden emprender dos rutas diferentes.

La primera es una breve senda, de poco más de un kilómetro, que comunica dos observatorios de aves sobre las orillas del río Segre, desde donde se pueden observar garzas reales, somormujos, lavancos, garcillas bueyeras, ánades reales y cigüeñas.

Siguiendo la señalización de Caminos Naturales, el segundo tramo sale del casco antiguo de Torres de Segre y conduce al Canal de Serós, a través de un camino rodeado de plantaciones de frutales, donde se encuentra un observatorio, enlazando con el Caminet del Plantá, que discurre paralelo al Pantano del Secá, por un paisaje de carrizos y juncos, especies botánicas propias de humedales.



El recorrido desde el Caminet del Plantá y a través del Mirador de Joquers permite contemplar vistas panorámicas del Pantano de Secá, ofreciéndose desde el Punto de Información y Acogida, visitas guiadas tanto al río Segre como al Pantano de Utxesa.

El tramo final de la ruta avanza por el Camino de Les Piles hasta el Observatorio de Arpell, llegándose hasta el puente que cierra el recorrido circular alrededor del Pantano de Utxesa y que marca el punto final de esta segunda ruta del Camino Natural.

Para facilitar el recorrido, el plano explicativo de este camino incluye un cuadro informativo sobre la longitud de la ruta, la diificultad del trayecto, su duración aproximada y el perfil topográfico de su desnivel.

Desde 1993, el Programa de Caminos Naturales del MARM tiene como objetivo la recuperación de antiguas infraestructuras como las líneas de ferrocarril, vías pecuarias y caminos tradicionales. Además, los Caminos Naturales se integran en la Red Nacional de itinerarios autorizados que impulsa el MARM.

La finalidad de esta iniciativa es conseguir que el ciudadano se acerque al medio rural para descubrir la biodiversidad y el patrimonio natural, así como dar a conocer los pueblos, monumentos, tradiciones y gentes que componen el paisaje cultural de España.

La construcción de Caminos Naturales, en la que el Ministerio de Medio Ambiente, Medio Rural y Marino viene trabajando desde hace más de quince años, a través de un Programa específico, constituye una iniciativa que permite no solo ofrecer a la población un especial atractivo para la práctica de actividades vinculadas con la naturaleza y con la salud, como el senderismo o el turismo ecológico, sino que supone un instrumento de impulso del desarrollo rural sostenible, potenciando la diversificación económica y la dinamización social del medio rural, permitiendo llegar a aquellas áreas cuyo acceso por otros medios resulta complicado.